

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Malerische Ansichten von Baden und seinen Umgebungen

Frommel, Carl Ludwig

Baden, 1840

Die Hauptquelle / La source principale

[urn:nbn:de:bsz:31-140497](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-140497)

Die Hauptquelle.

Sie liegt der Pfarrkirche gegenüber, neben der Antiquitätenhalle, wo sie aus einem geborstenen Fels hervorsprudelt, den die Römer mit cararischem Marmor einfassten. Das Gebäude, welches die Quelle umschliesst, ist von schlechter Form, aber die Halle mit den in und um Baden aufgefundenen römischen Denkmälern, so wie die gegenüberstehende Säulenlaube, sind im edlen Style erbaut. Diese Laube ist für Kurgäste, welche das Mineralwasser trinken. Man hat von da eine schöne Aussicht. Dicht an die Hauptquelle stösst das sehr zweckmässig eingerichtete Dampfbad. Die meisten warmen Quellen kommen in dieser Gegend zu Tage.

La source principale

Se trouve vis-à-vis l'église paroissiale, à côté du vestibule où l'on voit des antiquités; elle sort toute bouillonnante de la crevasse d'un rocher que les Romains ont garnie de marbre de Carare. Le bâtiment qui renferme la source est de mauvais goût: mais le vestibule et les monuments romains trouvés dans la ville et dans les environs de Bade, ainsi que le portique qui est vis-à-vis la source, sont d'une structure plus noble. Ce portique est destiné aux malades qui fréquentent les bains et qui prennent les eaux minérales; de ce lieu, on jouit d'une très-belle vue. Tout près de la source principale se trouve la salle des bains à vapeur, très-convenablement distribuée. La plus grande partie des sources chaudes surgissent dans les environs de cet établissement.

Die Quellen

Die Quellen sind die Urkunden, welche die Geschichte des Landes Baden-Württemberg betreffen. Sie sind in drei Klassen eingetheilt: 1. Die Urkunden der Kaiser, Könige und Päpste, 2. Die Urkunden der Landesherren, 3. Die Urkunden der Städte und Gemeinden.

Die Hauptquellen

Die Hauptquellen sind die Urkunden, welche die Geschichte des Landes Baden-Württemberg betreffen. Sie sind in drei Klassen eingetheilt: 1. Die Urkunden der Kaiser, Könige und Päpste, 2. Die Urkunden der Landesherren, 3. Die Urkunden der Städte und Gemeinden.